

FROMONT (*Julien-Florent*), Sous-Lieutenant de la Force publique [Bruxelles, 29.11873.-Mulumu Niama (Katanga), 20.3.1899].

Engagé le 17 août 1889 au 1^{er} régiment de ligne, il fut promu au grade de sergent-major le 9 mai 1894. Admis au service de l'État Indépendant en 1895, il quitta Anvers le 6 août comme sous-officier de la Force publique et fut désigné, dès son arrivée à Boma, le 28 août, pour la zone arabe, où il avait à se mettre sous les ordres du commandant Descamps, qu'il rejoignit au Tanganika, en compagnie du lieutenant Maréchal et de cent soldats.

Descamps en était à son second séjour au Tanganika, où il avait relevé Jacques, qui, le 5 février 1894, avait repris le chemin de l'Europe, laissant à Descamps la charge de joindre ses forces à celles de ses officiers, pour porter le coup de grâce aux Arabes et parachever la pacification de la région. Avec la collaboration de Brasseur et de Julien Fromont, Descamps installa à Mpweto un poste administratif de première importance (1896), destiné à empêcher le passage des caravanes d'esclaves et d'ivoire se rendant en territoire britannique. Le poste de Mpweto établi et confié à Brasseur, Descamps et Fromont se dirigèrent vers Kibele dans l'intention de venger la mort de De Mol, chef de poste de Moliro, tué par ordre du chef indigène Kafindo. A l'approche de la petite colonne de l'État, l'instigateur du crime abandonna son boma et s'enfuit dans la brousse. Fromont fut installé à Moliro pour y remplacer De Mol. En 1898, il fut adjoint au poste de Mpweto. Lorsque l'expédition scientifique Charles Lemaire passa peu après à Mpweto, Fromont l'accompagna jusqu'à Lofoi, que commandait le lieutenant Verdick. A ce moment, ce dernier se préparait à partir en expédition punitive contre les Basanga, hostiles à l'État. Fromont s'offrit à l'accompagner. Dans l'attaque du boma de Mulumu Niama, près des grottes de Tshamakele, le 20 mars 1899, sous le feu de l'ennemi et au plus fort du combat, Fromont resté debout sous la fusillade fut frappé d'une balle et tué net.

En 1947, le commandant Lecrenier, de la garnison de Jadotville, fit entreprendre des recherches pour retrouver la tombe de Julien Fromont. Cette initiative fut couronnée de succès : la sépulture fut découverte aux environs de Nguba.

Fromont était décoré de l'Étoile de Service (1^{er} décembre 1898).

8 août 1949.
M. Coosemans.

Ch. Lemaire, *Journal de route. — Essor du Congo*, 19 février 1947. — *A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, pp. 159, 160, 230, 231.